

Trabajo 16

Angiosarcoma primario de riñón, reporte de caso

Autores: Pérez Carmona T., Cordova Suarez S., Ortiz X., Malcervelli G., Rosales C.

Correspondencia a: tatiana.carmonau@gmail.com

Trabajo realizado en el “Hospital Maria Curie” (CABA)

Introducción:

Los sarcomas son tumores de origen mesenquimatoso, representan 2-3 % de las neoplasias malignas en el adulto, el angiosarcoma es aún más infrecuente, siendo el renal primario una entidad de pobre pronóstico, con vida media estimada de 6 meses, predominante en hombres entre 60 y 70 años y de etiología desconocida. Histopatológicamente se define como una estructura angiomasosa compuesta por células endoteliales.

Objetivos:

- Conocer formas de presentación para brindar tratamiento oportuno a pacientes con dicha patología.
- Estudiar la evolución de la enfermedad y tiempo libre a la progresión sabiendo el pronóstico de casos reportados anteriormente.

Diagnóstico de situación:

Paciente atendido en el Hospital Marie Curie en marzo de 2023, derivado desde otro centro, por presentar masa sólida en riñón izquierdo.

Población a la que está destinado:

Médicos oncólogos, urólogos, anatomopatólogos, imagenólogos.

Desarrollo de la experiencia:

Paciente masculino de 70 años, que consulta por masa voluminosa de 10 cm que desplaza riñón izquierdo, por lo que se realiza nefrectomía parcial en julio de 2023 con hallazgo de angiosarcoma renal, siendo re- intervenido en septiembre del mismo año donde realizan nefrectomía radical, esplenectomía y resección de cabeza de páncreas, con mismo resultado anatomopatológico por lo que se decide adyuvancia por 6 ciclos, con control de imágenes sin evidencia de enfermedad, permaneciendo en seguimiento desde marzo de 2024.

Resultados:

Paciente con estudios de estadificación negativos para metástasis a distancia, se interpreta como T3N0M0, sin embargo, en vista de la histología, asociado a características de mal pronóstico, se decide iniciar adyuvancia con taxanos, teniendo buena respuesta.

Evaluación e Impacto:

El Angiosarcoma es una entidad infrecuente que, si bien puede ser encontrada en cualquier parte del cuerpo, es aún más raro encontrarla en el riñón, siendo este de mal pronóstico, por lo que es de vital importancia conocer esta entidad y cuáles son los tratamientos disponibles.